

Rapport de la présidente pour 2023-2024

Voici les activités qui se sont réalisées tout au long de l'année.

Comité Bulletin/Lina, Pierre, Raymond et Hélène (6 rencontres)

-La promotion du bulletin numérisé fut offerte jusqu'en décembre à tous les membres. Cette promotion est maintenant terminée. Chacun doit choisir de recevoir soit la version papier 35 \$/an ou numérisée 30 \$/an.

-Nous continuons notre partenariat avec Reliures Multi-Services pour la mise en page du bulletin et avec Groupe ETR pour l'impression du bulletin et l'envoi postal.

Comité patrimoine-généalogie/Ronald, Céline, Pierre et Hélène (2 rencontres)

-Les monuments de la Gaspésie, de Montmagny et de Gatineau ont été visités durant l'été 2023 par **Ronald**. Il en a profité pour remercier nos anges-gardiens qui gardent un œil ouvert sur les lieux.

-Trois monuments rendant hommage à des ancêtres Fournier ont été repérés soit à : Saint-Roch-de-l'Achigan/Louis Fournier descendant de Nicolas, sur la Promenade Jacques-Cartier à Québec/Guillaume Fournier et près de la bibliothèque Charlesbourg de Québec/Nicolas Fournier.

-Nous avons répondu à quelques demandes provenant entre autres de l'Ontario et des États-Unis concernant des descendants d'ancêtres Fournier. Nous avons échangé avec le notaire Millette à la recherche d'héritiers légaux. Nous n'avons reçu qu'une seule demande de recherche de lignée généalogique toutefois, nous avons produit celles de la mairesse de Longueuil Catherine Fournier et de la chanteuse Jeanick Fournier en guise de remerciement pour leur témoignage lors de notre 25^e anniversaire de fondation.

-Des nouvelles informations concernant des premiers ancêtres Fournier arrivés en Nouvelle-France entre 1755 et 1760 ont été ajoutées aux différents textes biographiques du site web de l'AFA. Sur 41 Fournier dont nous connaissons la présence en Nouvelle-France 21 Fournier y sont arrivés en tant que militaire dans différents régiments. Sur les 13 premiers ancêtres Fournier ayant fait souche en Nouvelle-France et pour lesquels nous identifions des descendants encore à ce jour, 8 d'entre eux sont arrivés en Nouvelle-France comme militaire.

Source : Le projet Montcalm « Combattre pour la France en Amérique » par Marcel Fournier, 2009.

Comité Relève /Ronald, Raymond, Céline et Hélène (2 rencontres)

-L'automne nous avons réfléchi aux activités possibles pour 2024. Ainsi, nous avons décidé de renouveler l'expérience de la Cabane à sucre mais cette fois-ci dans la région de Lanaudière. Ce fut un succès mitigé car sur 52 participants nous n'avions que 8 membres en règle avec l'Association. Toutefois, nous y avons recruté 2 nouveaux membres nous incitant à reprendre cette activité l'année prochaine. **Yvon** a mené l'activité de main de maître du début à la fin avec la belle collaboration de **Céline** à la gestion des inscriptions. Une visite du monument rendant hommage aux familles fondatrices de Saint-Roch-de-l'Achigan a suivi la partie de sucre en présence de 9 participants à l'activité. Des belles photos de l'activité se retrouvent maintenant sur le site web à l'onglet Galerie Photos/Activités 2024.

-Nous avons également lancé en décembre un petit projet pilote à Longueuil en invitant les Fournier de la région à se rencontrer dans le cadre du Marché de Noël afin de socialiser autour d'un petit verre de vin chaud. Seulement quatre personnes dont **Céline** étaient présentes. Belle tentative dont le mérite était de vouloir innover. Une expérience à garder en tête.

-Nous avons également élaboré le rassemblement 2024 qui se tient dimanche le 29 septembre au Domaine Maizerets à Québec en présence des Filles du Roy. L'assemblée générale a lieu le matin. Nous avons reçu une commandite de \$200 du Bloc Québécois de la députée Julie Vignola et \$100 de Geneviève Guilbault députée et ministre de la CAQ. Nous avons également reçu 2 laissez-passer pour une visite au musée de la Civilisation de Québec valide jusqu'en 2025.

Secrétariat, archives et registre des membres/Céline

-Grâce au travail de **Céline**, tous les PV 1998-2023 sont maintenant disponibles en version PDF. Ils sont déposés dans un onglet privé sur le site web de l'AFA et accessibles en exclusivité aux membres du CA pour consultation.

-Nous avons passé une entente avec la Société d'histoire de Montmagny afin d'entreposer en permanence et sans frais dans leur centre documentaire, les archives papier des PV de l'AFA de 1998 à 2020. Ils peuvent être consultés en tout temps sur rendez-vous.

-Trois relances ont été faites par **Céline** auprès des membres n'ayant pas renouvelé leur adhésion 2024. Quelques-uns se sont manifestés.

-Les sociétés d'histoires et de généalogie du Québec ont toutes été contactées dans le but de les intéresser à notre Association de familles. Certaines furent favorables à notre démarche.

Site web et Facebook/Francis, Pierre et M Boisvert

-M Yves Boisvert est rémunéré pour la maintenance de notre site web. Il répond également à nos demandes d'amélioration du site tout au long de l'année.

-Francis garde active la page Facebook avec la collaboration de **Pierre**. Ainsi nous rejoignons le grand public en mettant en lumière un Fournier s'ayant démarqué dans différents domaines de l'actualité.

-Dans le courant de l'année, **Francis** nous fait part de statistiques d'utilisation sur la page Facebook.